

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

DOCTORADO EN EDUCACIÓN

MATERIA: ENSEÑANZA SUPERIOR

ENSAYO

ALUMNO: CINTHYA ELENA GARCÍA  
GÓMEZ

PROFESOR: DR.

TAPACHULA, CHIAPAS; A 30 DE JUNIO  
DE 2023.

## ENSAYO ENSEÑANZA SUPERIOR

La educación superior es el principal camino para el desarrollo profesional, donde a través de ella existe un fuerte impacto económico, laboral, familiar, social y se incrementa el crecimiento profesional, así como las posibilidades y fuente de empleo, y con ello mejores condiciones de vida. Cuando un alumno desea elevar su preparación a un nivel profesional su opción es recurrir a la educación superior, pues también con ella se obtienen conocimientos profundos, soltura para trabajar en equipo, para diseñar empresas, administrarlas y lograr resultados competitivos, tanto grupal como individual.

En centros de excelencia educativa con una educación global ya actualizada, los estudiantes adquieren conocimientos de calidad que le permiten aportar al desarrollo en la economía y la sociedad en el país, junto con una notable elevación de su nivel de vida. Gracias a ellos desarrollan hábitos y habilidades para la investigación e innovación.

En un centro de estudios superiores se observa la evolución que transforma a los alumnos en mejores personas con una mayor y más amplia preparación, con nuevos conocimientos que le permiten aportar más en todos los órdenes, así como, una nueva fase en su cultura al adquirir un nuevo aprendizaje relacionado con las TIC (Tecnologías de la Información y la Comunicación) pues se están instruyendo en un contexto que cambia la forma de interactuar con el medio y las otras personas, obteniendo una perspectiva diferente a la tradicional, y lo sitúan en condiciones que le permitan estar a la altura de una sociedad sumamente dinámica que lo estimula constantemente con medios audiovisuales y multimedia que tienen alcance global.

Sin embargo, el desarrollo tecnológico está permitiendo un escenario de globalización, donde las civilizaciones se encuentren en un desarrollo y actualización constante; además de que ahora también se desarrollan e interactúan en un espacio irreal, llamado "ciberespacio". Facilitando así un desarrollo amplio tanto en lo personal, como en lo laboral o académico que amplían las posibilidades de acceso a la información y eleva las posibilidades en fondo y forma de la comunicación. La nueva sociedad que está despertando, es también portadora de una nueva cultura, basada en globalización, y que implica la inquisición y asimilación de conocimientos nuevos. La apertura a nuevos canales de lenguaje, técnicas de comportamiento exclusivas, el uso de nuevos instrumentos y provocando mayor exigencia en absolutamente todo.

Precisamente la atracción de estos nuevos conocimientos, deberán enseñarnos a aprender a buscar, investigar, sustraer, seleccionar todo aquello que realmente sea válido y productivo para todos los seres humanos, de tal manera que vuelva más eficiente el uso de las TIC. La aceptación y adaptación, conllevan a un cambio, y ese cambio está siendo aceptado y adaptado por la sociedad del siglo XXI, en uno de los sistemas de mayor importancia de todo el mundo, que es la base de todo el conocimiento que se adquiere a nivel mundial y en masas, esto es el sistema educativo.

Este llamado sistema educativo escolar, aquel encargado de llevar los conocimientos a la sociedad, es el encargado de que estos nuevos conocimientos, tengan también sus limitantes y formas de llegar a los mismos, volviéndonos conscientes del uso y lo que se adquiere a través de esta novedosa plataforma. En comparación, las personas con menores recursos se encuentran en una clara desventaja, cuando se trata de adquirir información inmediata y por lo tanto serán desplazadas y con menores posibilidades de entrar a la misma sociedad e incluso al mercado laboral.

Como se ha podido notar, varios son los métodos que se pueden emplear y otros cuantos son los desafíos que puede enfrentar la obtención de nuevos conocimientos y es a través de distintos canales, incluyendo las nuevas tecnologías, que se pueden evaluar para una mejora paulatinamente y con ello lograr que la educación en todos los niveles en especial la superior, tenga oportunidades más viables de obtener un ingreso al mercado actual laboral y seguir continuando con las mejoras y actualizaciones necesarias para un óptimo desarrollo.

En resumen, las instituciones de educación superior, deben buscar más mecanismos y opciones para fortalecer los sistemas o programas de apoyo económico, aumentar los cupos disponibles por carrera para que las y los estudiantes obtengan mejores oportunidades de acceso a la formación académica, misma que repercute positivamente en el acceso al mercado laboral y por ende a la reducción de la pobreza. La educación superior permite a los individuos expandir sus conocimientos y habilidades, expresar de forma clara sus pensamientos tanto de forma oral como de escrita, entender y dominar conceptos y teorías abstractas, e incrementar su comprensión acerca de sus comunidades y del mundo.